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与梦想的距离需要奋力飞翔 

——在第二轮评估专家反馈会上的表态 

泉州海洋职业学院  柏定国 

2019年 12月 

各位专家、各位领导： 

通过三天半的实地考察和评估，并结合近半月的材料研

究，专家们对我校有了深入、透彻的了解和全面、细致地掌

握。刚才，魏饴组长代表专家组以及 15 位专家个人分别作

了指导讲话，对我校办学十年来、特别是首轮评估后五年来

人才培养工作的成效和进步给予了高度的肯定和准确的评

价，对我校的不足作出了精准的把脉和客观的分析；省评估

中心范菁主任、王长旺科长、陈士铋项管、林家好秘书对我

校迎评促建工作给予了最大的支持、指导、理解和包容；泉

州市教育局毛伟雄调研员在 11 日的专家见面会上，对我校

不断提升的办学水平和影响力给予了充分肯定。在此，我代

表学校董事会、学校党委和行政、全体师生员工，对专家们

的辛勤付出致以崇高的敬礼！对专家和领导给予我校的评价

和结论照单全收并心悦诚服地接受！ 

自 2014年以来，这是第一次以接受评估的身份参加评

估活动，借此机会，我想作三个方面的表态。 

一、我们的遗憾 

一是由于规制所限，没能陪同专家实地考察泉州的地方
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风土、文化遗迹、民生发展和产业状貌。泉州是一座港口城

市，泉州港开埠已有 1500多年，在世界千年航海史中，曾

经在宋元时期独占鳌头 400年。正是这座伟大的海港，造就

了泉州“市井十洲人”“涨海声中万国商”的繁荣景象，让

泉州成为当时世界最大的都市之一。海航商贸，成就了泉州

这座千年文化古城“海上丝绸之路起点”“东亚文化之都”

“世界宗教博物馆”和全球第一个“世界多元文化展示中心”

等美名，也孕育了泉州海洋职业学院。 

二是由于时间所限，没能向专家充分地学习、广泛地讨

教。譬如，如何更好地盘活自有资源，把自有的码头和出海

口建设起来，把海上平台训练基地建设起来，形成人无我有

的办学特色；如何整合政企、东西部、国际等多种资源，把

国务院扶贫基地、闽宁闽黔人才培训基地、校企共建产业学

院更好地运作，突破发展瓶颈提高办学质量；如何创新职业

高等教育人才培养模式，适应社会需求、增强学校贡献能力，

等等。 

三是由于条件所限，没能为专家全视域地展示泉州市民

办高等教育、尤其是县域民办职业高等教育的全貌、特色和

发展问题。以魏饴教授为组长的专家组各位专家，既是教育

专家、学术专家，也是评估专家，一定非常期待在每一次评

估实践中能看到更多的、更好的案例材料。泉州的民办教育、

民办高等教育、民办职业高等教育与其民营经济的发展具有
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千丝万缕的相关性，是中国改革开放成功的标本，值得重视

和研究。 

二、我们的感悟 

第一，职业教育之所以是天底下最崇高的事业，皆因为

学生赤手空拳地进来，离开时带走了一只能够吃用一生的饭

碗。我们希望能够把“三成”职业教育做得更好一些，让学

生人人都能带走一只成色和分量更好的饭碗。 

第二，在职业教育“1+X”理念公式中，“X”的本质内

涵是劳动意识和技能，“1”的本质内涵是职业身份认知，

“+”的本质内涵是理想、信念和纪律。所以，劳动教育是

职业教育的最佳突破口，身份自豪感是职业教育成效的直观

尺度，国防教育和准军事化管理是职业教育的粘合剂。 

第三，职业教育的问题，只能在发展中去寻求解决，不

能停下来解决问题再行动。即便是一种获得了相当成功的职

业教育模式，也需要持续优化和改进，甚至需要在适当的时

候不惜发动自我革命。正因为此，我们完全有理由相信，弱

校有机会进步，弱校有机会变强。 

三、我们的决心 

我们会认真听取和消化专家全部意见，在接着的整改期

和未来学校发展中，一定让专家的意见落笔有声，一定把专

家的建议化为行动指南。 

我们会加快校园基础建设，多方融资增加投入，极大地
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改善办学条件，增强办学综合实力。 

我们会认真体会从“高等职业教育”到“职业高等教育”

的改变，积极争当国家海事局、农业农村部、国务院扶贫办、

解放军各军兵种所辖的示范校。 

各位专家、各位领导，我为这个表态发言加了一个标题

——《与梦想的距离需要奋力飞翔》。请你们相信，等明年

评估回访的时候，我们必定以进步的姿态递交答卷！ 

以上，恳请专家、领导予以一以贯之的关心和支持。进

过泉海门，便是泉海人；山高水远，念地久天长。泉州海洋

职业学院全体师生员工感恩铭记！ 


